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Cartagena, 21 de septiembre de 2018. Pregón de las Fiestas de Carthagineses y 
Romanos. Año 29. 
 

 
Carthagineses, Romanos, cartageneros…  

 

Un 21 de septiembre de 1990, hace 29 años, un 

sueño, el de muchos cartageneros, se convertía en 

realidad. 

 

Aquel viernes, el alcalde Antonio Vallejo pregonaba 

las primeras Fiestas de Carthagineses y Romanos, 

poniendo de manifiesto que las quimeras dejan 

de ocupar nuestra imaginación y se 

transforman en acción cuando luchamos 

juntos para conseguirlo. 

 

El Centro de Iniciativas y Turismo, presidido por 

Pepe Marín y dirigido por nuestra querida y añorada 

Rosa Juaneda, fue el promotor de esta iniciativa, a 

la que se sumaron con entusiasmo muchos 

colectivos, dejando patente desde el primer 

momento que la UNIDAD sería la seña de identidad 

de NUESTRAS FIESTAS. 
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Todos a una; vecinos, ayuntamiento, empresarios, 

militares y festeros, en nuestro amor por 

Cartagena, en nuestra pasión por la historia, en el 

orgullo de contar con un patrimonio inigualable y en 

la constante reivindicación para que Mastia, Qart 

Hadast, Cartagonova, Cartagena, ocupe el lugar que 

merece. 

 

Los comienzos no fueron sencillos, como casi nada 

en esta tierra, pero sí ilusionantes y apasionantes. 

 

El primer campamento se instaló a unos pocos 

pasos de aquí, en el muelle, con tiendas de 

campaña cedidas por el Ejército, ese ejército que 

desde siempre ha jugado un papel fundamental 

en la historia de Cartagena, dejando su huella en 

magníficos edificios, como el cercano cuartel de 

Instrucción o el antiguo Hospital de Marina, o en 

nuestro entusiasmo por la marcialidad, porque los 

pies se nos van cuando escuchamos un redoble de 

tambor. 
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Por aquel entonces sólo había 9 tropas y 7 legiones. 

Los primeros grupos en constituirse fueron 

Senadores de Roma, seguidos por Magistrados y 

Qart Hadast. 

 

En aquella primera guerra festera, romanos,  no 

tuvisteis nada fácil la conquista, ya que los 

carthagineses erais más en número y os situasteis 

en la escalinata de Beltrí, primer escenario de la 

Batalla, y, como vuestros antepasados, luchasteis 

con ahínco por defender el espacio conquistado y 

amado. 

 

Porque si algo nos caracteriza a los cartageneros es 

nuestro entusiasmo por el patrimonio, algo que 

los festeros habéis llevado por bandera desde aquel 

primer año.  

 

A esto se suma el ESPÍRITU INCONFORMISTA Y 

DE LUCHA que ha marcado la historia de 

Carthagineses y Romanos y la de CARTAGENA. 
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Nuestras fiestas nacieron como un revulsivo en un 

momento complejo, con el municipio a punto de 

sumirse en la que sería su mayor crisis industrial. 

 

Mirar a nuestro glorioso pasado fue un aliciente 

para transformar un presente que no nos 

convencía. 

 

Miramos atrás, hasta las Guerras Púnicas, 

recuperando lo mejor de dos grandes civilizaciones, 

la Carthaginesa y la Romana, que en estas tierras 

comenzaron una lucha que marcaría la historia no 

sólo de Cartagena, sino de España y de toda 

Europa. 

 

Miramos a la vieja ciudad y tierra de Mastia, 

primer pilar histórico de nuestra Comunidad 

Autónoma, QUE NADIE LO OLVIDE, porque 

AQUÍ están las raíces de una tierra que nació en 

torno a nuestras minas de plata y a nuestro puerto. 
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Asdrúbal fundó Qart Hadast en el año 227 antes de 

Cristo, convirtiéndola en una excelente base militar 

y en el centro de las expediciones militares púnicas 

para el control de los territorios peninsulares. 

 

Este hecho no pasó desapercibido para los romanos, 

por lo que el bravo general Escipión no dudó en 

conquistarla, contando con grandes historiadores 

como Polibio y Tito Livio, que narraron sus triunfos 

y, con ellos, la historia del nacimiento de 

Cartagonova. 

 

Al igual que Cartagonova, Carthagineses y Romanos 

vivieron un ascenso meteórico. En apenas unos 

años, el campamento pasó del muelle a un terreno 

junto al Parque de Artillería, que tardó muy poco en 

quedarse pequeño, obligando a un nuevo traslado, 

esta vez junto a la rambla de Benipila, donde ha 

contado con dos ubicaciones. 
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También tropas y legiones crecieron, pasando de las  

16 de la primera edición a cincuenta en apenas 

unos años. 

 

Recuerdo aquellos años con especial cariño porque 

yo era apenas una niña y siempre pedía a mis 

padres que me llevaran a las fiestas.  

 

Mi madre, como buena maestra que es, me contaba 

la historia de Carthagineses y Romanos, sus luchas 

y sus conquistas, y ésta era una oportunidad única 

de vivirlas en primera persona que me 

entusiasmaba. 

 

Aquel sueño festero se convirtió en titánico, 

obligando apenas 3 años después de su inicio, a la 

constitución de la Federación de Tropas y Legiones, 

que se convertiría en el pilar fundamental para su 

desarrollo. 

 

Me vienen a la memoria muchos presidentes como 

nuestro querido Tomás Martínez Pagán con su Coste 
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Cero; Luis Suárez, cuya mujer María Gloria 

Caballero ha sido elegida este año Gran Dama de 

Cartago, junto a mi querida Noelia Férez; Antonio 

Madrid, que hoy preside las fiestas históricas; el 

incombustible Quiqui, que lo mismo se reunía con el 

presidente de la Comunidad que lo encontrabas en 

el campamento cavando; Chiqui, entre otros. Por 

supuesto, no quiero olvidar a la única mujer que ha 

presidido nuestras fiestas, Conchi Gil.  

 

Festeras, ésta es una asignatura pendiente, quiero 

más mujeres como presidentas porque sé que valéis 

mucho y que podéis hacer un gran trabajo liderando 

a Carthagineses y Romanos. 

 

A todos los presidentes de la Federación, de 

Consejo y de Senado, a los que estuvieron, a los 

que están y a los que vendrán, quiero darles las 

GRACIAS, con mayúscula, porque sin ellos, sin su 

trabajo desinteresado, sin las horas que han 

dedicado a actos, desfiles y campamento… nuestras 

fiestas serían hoy muy diferentes.   
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Pero si ellos son la cabeza, vosotros, los 

FESTEROS, SOIS EL CORAZÓN Y EL ALMA DE 

CARTHAGINESES Y ROMANOS. 

 

Sois un ejemplo a seguir porque habéis demostrado 

que cuando los ciudadanos se unen siguiendo un 

sueño pueden convertirlo en realidad, 

TRANSFORMANDO LAMENTOS EN ACCIÓN Y 

DESEOS EN PROYECTOS. 

 

Fuisteis capaces de ver más allá de la crisis, y de las 

luchas infructuosas y pasasteis a la acción creando 

las que hoy en día son las FIESTAS DEL 

MEDITERRÁNEO, ejemplo para muchos otros 

pueblos y ciudades no sólo de España sino también 

del extranjero. 

 

Vuestro afán de superación nos llevó a alcanzar el 

año pasado la ansiada y merecida DECLARACIÓN 

DE INTERÉS TURÍSTICO INTERNACIONAL, que 

todavía estamos celebrando y que contribuirá a 

atraer más visitantes. 
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Vosotros sois los máximos responsables de la 

existencia de unas fiestas que no sólo nos alegran el 

regreso a la rutina del mes de septiembre, sino que 

también se han convertido en un gran dinamizador 

para la economía local tras la temporada estival. 

 

Sois muchos los festeros anónimos, que no ocupáis 

cargos de responsabilidad pero que lo dejáis todo 

para montar el campamento, preparar el vestuario o 

ensayar los actos que organizáis. 

 

Enhorabuena, FESTEROS. 

 

Enhorabuena especialmente porque, en contra de lo 

que algunos opinan, lográis que quienes no se 

visten de época también se integren plenamente y 

no sólo como espectadores. 

 

Muchos han sido los años que, vestida de calle, he 

acudido con mis amigas al campamento y a los 

actos. En aquella época incluso participé en alguna 

que otra invasión, porque mira que os gusta luchar 
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en el campamento cuando hay menos público, e 

incluso me he casado por el rito carthaginés con el 

concejal de Cultura. 

 

Ese es el espíritu de integración que tanto 

pregonamos y que tanto defendemos para nuestras 

fiestas. 

 

Una integración que también debemos llevar a los 

barrios y diputaciones para que se sientan aún más 

partícipes. Me alegro de que estéis tomando parte 

activa en muchas de sus fiestas. 

 

No quiero olvidarme en este pregón de quienes, sin 

pertenecer a tropas y legiones, trabajan de forma 

incansable para que Carthagineses y Romanos 

alcancen las metas más altas.  

 

Por eso no quiero olvidarme de los funcionarios 

municipales, que ya sienten estas fiestas como 

propias; de los comerciantes que decoran sus 

escaparates y amplían sus horarios si es necesario; 
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de los hosteleros que se esfuerzan al máximo en el 

campamento y en sus propios negocios para ofrecer 

el mejor servicio; de los artesanos a los que lleváis 

locos en septiembre con los encargos de última hora 

y de tantos otros que contribuyen al éxito de estas 

fiestas. 

 

Permitidme que aquí tenga un especial recuerdo 

para PEPE ALBALADEJO, el fotógrafo del 

Ayuntamiento que año tras año plasmaba con sus 

imágenes los grandes momentos de nuestras 

fiestas, sin faltar a ninguno. También a él querría 

poder darle las gracias, aunque es imposible, así 

que las hago extensivas a su familia y a todos sus 

compañeros de los medios de comunicación que 

contribuyen a la difusión y promoción de nuestras 

fiestas.  

 

FESTEROS, sólo me queda pediros que enarboléis 

falcatas y gladium, que choquéis vuestros escudos y 

luzcáis como nadie corazas y cascos para demostrar 

al mundo entero que esta nueva edición de 
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Carthagineses y Romanos superará a las anteriores, 

con nuevos actos y escenarios y apuestas que estoy 

convencida de que serán todo un éxito. 

 

Carthagineses, Romanos, Cartageneros, vamos 

a recuperar nuestra historia y a conquistar 

nuestro presente. 


